

Allocution de S.E. Stefan Estermann,  
Ambassadeur de Suisse en Grèce  
Pour honorer le 50<sup>e</sup> anniversaire de l'engagement de Julien Grivel  
Agia Varvara, Athènes, le 30 novembre 2022

---

Monsieur le Vice-ministre aux Affaires étrangères

Monsieur le Maire d'Agia Varvara

Mesdames et Messieurs les représentants de la bibliothèque Manolis Funtulakis

Chers membres de l'Association panhellénique des personnes atteintes de la maladie de Hansen

Chers amis de Julien Grivel, et enfin

Très cher Julien Grivel, invité d'honneur de cette soirée !

C'est un grand honneur pour moi, en tant qu'ambassadeur de Suisse en République hellénique, de passer cette soirée avec vous, ici dans la municipalité d'Agia Varvara, lieu d'action et de destin de Julien Grivel. Je suis heureux que cet événement ait lieu sous le patronage de l'ambassade de Suisse en Grèce.

Chers invités de ce soir, la Suisse et la Grèce entretiennent de multiples relations qui ne sont pas seulement officielles, mais qui reposent avant tout sur des contacts humains directs.

Peu de personnalités incarnent mieux ces liens que Julien Grivel. Il y a 50 ans, en octobre 1972, il est venu pour la première fois en Grèce en tant que jeune dentiste pour soigner des patients atteints de la lèpre. De ce premier voyage est née une longue histoire qui a marqué la vie de Julien et l'a remplie d'un sens profond.

Julien Grivel ne s'est pas contenté de faire son travail, il a développé une relation profonde avec les personnes qu'il a rencontrées. Son engagement a déjà été honoré à de nombreuses reprises, notamment par la Croix-Rouge hellénique ainsi que par l'Académie d'Athènes. C'est sans aucun doute un humaniste, et sa chaleur, son intérêt sincère pour l'autre et sa sensibilité au destin humain sont perceptibles à tout moment. Son enthousiasme pour la Grèce est indéfectible, même s'il avait aussi un aperçu des côtés cachés et sombres de la société.

Cher Monsieur Grivel, on vous qualifie souvent de philhellène. Le philhellénisme est à la base des relations entre la Grèce et la Suisse, deux nations européennes liées depuis 200 ans par l'histoire et des idéaux et valeurs communes. Il ne fait aucun doute que vous y avez apporté une grande contribution.

Je tiens à remercier chaleureusement toutes les personnes présentes et me réjouis de partager ce moment solennel avec vous.

Stefan Estermann  
Ambassadeur de Suisse en Grèce